

Peso mexicano, la moneda más depreciada (El Financiero 04/06/12)

Peso mexicano, la moneda más depreciada (El Financiero 04/06/12) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 4 de junio de 2012

Acumula pérdida de 10.55% ante el dólar en 5 semanas. Riesgo país, en 224 pb; aumentó 18 en una semana. No hay presión de las encuestas electorales: Invex. - México, pertrechado ante la volatilidad El cruce de información sobre que la economía estadounidense perdió fuerza y de que predominó el temor por España, intensificó la presión sobre el peso. Por quinta semana consecutiva, la moneda nacional registró una fuerte debilidad frente a su similar estadounidense, al acumular una caída de 10.55 por ciento desde el 27 de abril. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se ubicó el viernes en 14.3520 pesos por dólar spot, nivel no visto desde el 24 de marzo de 2009, lo que representó una caída semanal para la divisa mexicana de 2.32 por ciento. El Banxico ya realizó dos intervenciones, por 365 millones de dólares, para proveer de liquidez al mercado cambiario mediante el mecanismo de venta de divisas que, de acuerdo con analistas, no sirve para detener la tendencia de alza si ésta tiene impulsores tan evidentes -aversión al riesgo internacional. "No compartimos la idea de que las presiones en el tipo de cambio están relacionadas con la publicación de las encuestas que intentan predecir el resultado de la elección del 1 de julio", destacó Invex en su informe semanal. El dólar se mantuvo la semana pasada como moneda de refugio, y las divisas de emergentes y el euro se siguieron debilitando. Con un riesgo país de 224 puntos base en México, 18 por arriba del observado al cierre de la semana anterior, el peso -siguiendo al comportamiento del resto de las divisas en el mundo- se mantuvo en depreciación y superó a los máximos de principios de año en 14.20, confirmando así la tendencia de debilidad de largo plazo. Mientras se mantenga arriba de ese nivel hay riesgo de depreciación hasta la zona de 15 unidades, pero los fundamentales macroeconómicos no apoyan el escenario de que se mantenga en cotizaciones por encima de 14 pesos por mucho tiempo, prevén analistas. Los inversionistas más adversos al riesgo, que en este momento son casi todos, han buscado refugio seguro en el dólar. El índice del dólar repuntó casi 11 por ciento, mientras que todas las demás monedas, excepto el yen japonés, se vieron debilitadas frente al dólar en mayo. El peso fue la moneda más depreciada, ignorando con ello la buena situación económica que atraviesa México, pero dando razón de por qué en términos nominales nuestro mercado luce tan defensivo. Pérdidas bursátiles El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó la semana con un retroceso de 0.81 por ciento, al ubicarse en 37 mil 182.37 unidades. Con ello, el IPC cedió terreno y redujo a 0.28 por ciento su ganancia en lo que va del año, aunque en dólares se vuelve una pérdida de 2.83 por ciento. La perspectiva negativa de la banca española colocó en la visión de los mercados un posible rescate para ese país, lo que pondría a prueba al sistema financiero en todo el mundo. En Wall Street, las caídas no se hicieron esperar la semana pasada. El Dow Jones y el Nasdaq presentaron retrocesos de 2.70 y 3.17 por ciento, respectivamente, a 12 mil 118.57 y dos mil 748.48 puntos, en ese orden. La incertidumbre afectó de manera significativa al ánimo de los mercados, derivado de la cercanía de la fecha en que Grecia enfrentará elecciones y en la que posiblemente se decida, finalmente, su permanencia en la zona euro. El crudo WTI registró una caída semanal de 8.40 por ciento, al cerrar en 83.23 dólares por barril, su menor precio desde el 7 de octubre del año pasado. La mezcla mexicana, por su parte, cerró la semana con una caída de 9.22 por ciento, a 90.88 dólares por barril. La volatilidad es la principal variable en el movimiento de los mercados accionarios durante las últimas semanas. Prueba de ello es que el índice VIX finalizó la semana en un nivel de 26.7 puntos, con un alza de 22.5 por ciento en los últimos cinco días de cotizaciones.